



Control de lectura

Fabián Aguilar Vázquez

Segundo parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Modelos sociomedicos en Salud Pública Coincidencias y desenfrentos

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, en este proceso, los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, se está empezando una ideología que privilegia lo individual y lo privado, subordina o rechaza lo colectivo y lo público y plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado.

La construcción de lo social: Se crearon dos grandes corrientes sociológicas que han influido en el pensamiento de la salud, la primera se caracteriza por lo que Lenski denomina tesis conservadora, que plantea el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de la estatificación social, así como la conservación de estatus quo. Las teorías del conflicto, por su parte, plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubigan las causas de lo desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de clase y ciudad. El enfoque funcionalista considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, dentro de la cual se encuentran los roles. Las condiciones de salud, en los modelos sociomedicos se identifican e. reconocimiento del doble componente social-biológico. La primera conceptualiza la enfermedad como una falla en la capacidad de mantenerse bien y en la capacidad para realizar tareas socialmente valiosas; como

Medicina náhuatl

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Fabian

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nómadas en agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile. Los grupos llamados calpulli unidos por lazos familiares, políticos y religiosos eran los dominantes, el comercio estaba altamente desarrollado, los Mayas, nahua, mixtecos, zapotecos, huastecos, etc., eran comúnmente deudores de una cultura madre, los olmecas. Entre 700 y 900 n.e. se inicio la decadencia de estos grandes centros. Al término de la era clásica, aparece con más fuerza un grupo el náhuatl, entre los nahua se encontraban los meditino aztecas, pueblo aguerrido en el siglo XIV, este llega a establecerse en unos islotes del lago de Tetzaco para fundar Méjico-Tenochtitlan y México-Tlalpan, La caída de Méjico-Tenochtitlan fue el triunfo más importante de los españoles, que de ahí iniciaron una más fácil campaña de conquista. Origen de la medicina náhuatl: El concepto salud y enfermedad tienen una muy grande diversidad de origen, que coexisten los muy recientes con los antiguos. La cosmovisión náhuatl parece cambiar desde que fueron nómadas hasta llegar a ser sedentarios, su relación con la tierra, forjaron nuevas estructuras celestes, terrestres e infernales, nuevos dioses, nuevos dríojentes y nuevas apariciones. Esto produjo en la medicina náhuatl la existencia de conceptos teóricos, procesos curativos mágicos o supuestazas, permeadas de entidades animicas muy generalizado.

Medicina Tradicional Mexicana

DR. Sergio Jiménez Ruiz
Fabian

Como hay personas que recetan paracetamol, también hay personas que por 200 pesos, una lectura de mala puede ofrecer saber que enfermedad tiene una persona. Se trata de una de las casas de medicina tradicional y herbolaria. El doctor Alejandro Macías, especialista, consultor del tema del virus H1N1 dice: "la medicina no debe tener apellidos", "la clínica médica que debe estar suspendida es la que está basada en evidencias de utilidad. El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene su fundamento en el impulso que a ello ha de mostrado en la Organización Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para 2023. El documento es cuando menos contradictorio ya que la OMS aboga por la implementación de la medicina mediante "el fomento de su utilización en pruebas científicas". La doctora Claudio Ponce de León Hill, de la Unidad de Análisis Ambiental de la UNAM, usa la palabra "Chamanes" para referirse a un sector de los hechiceros en medicina tradicional. Explica que la palabra rodea un aura de misticismo que es fácil de menospreciar desde el punto de vista de la medicina clásica, u occidental. Ponce de León nos dice con vena de que el conocimiento empírico que tienen los "Chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico. De hecho, los

Referencias

1. 1. López, A.O., Blanco, G.J. (1994). Modelos Socioeconómicos en Salud Pública: conciencias y desencuentros. Universidad Autónoma Metropolitana- Xochimilco, México. PP 374- 384
2. 2. López, A.A. (2017). Medicina náhuatl. Universidad Nacional de México, Instituto de Investigaciones Históricas. PP 5- 44
3. 3. Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudo ciencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.